

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mai 2019

FAIRE DU SCOUTISME AUTREMENT ET SI ON FAISAIT DU SCOUTISME MARIN

En 1907, Robert Baden-Powell (BP) fonde le scoutisme qui se développa très rapidement. Plusieurs spécialités ensuite naissent et notamment le scoutisme marin. Issue d'une famille de marins, il confia la mission de développer cette spécialité à son frère Warrington Baden-Powell. Elle connaît également un succès très rapide au-delà des frontières du Royaume-Uni. En 1911, les Éclaireurs de France avec le commandant Jean-Baptiste Charcot, lancent les premières unités marines. En 1920 avec la création des Scouts de France, les scouts marins se sont implantés partout dans l'Hexagone. Il y a actuellement une cinquantaine de groupes marins Scouts et Guides de France (SGDF) répartis sur l'ensemble du territoire dont 2 en Normandie (Rouen et Granville). Un groupe scout marin se compose des Moussaillons (8/11 ans) des Moussets (11/14 ans) et des Marins (14/17 ans).



En mars dernier une trentaine de personnes membres des groupes marins de la région parisienne mais également de la baie de Somme et de Normandie sont venues se former au Havre. Pour Sébastien Bolelli de l'Équipe Nationale Marins « *il y a deux objectifs à cette journée : faire naviguer les jeunes qui sont candidats à la formation pour le diplôme de Patron d'Embarcation et, second objectif, créer*

un événement intergroupes pour développer cette proposition marine ».

Pourquoi le scoutisme marin ?

« C'est une proposition de scoutisme différente réunissant ceux qui aiment la mer et la navigation à voile. Je n'ai pas toujours connu le scoutisme marin. Il y a eu une campagne nationale en faveur du scoutisme marin et mon délégué territorial m'a demandé d'ouvrir

un groupe en 2006/2007 » raconte Stéphane Flamant 62 ans responsable de groupe marin Jean Bart, à Sèvres, dans les Hauts de Seine et formateur au Patron d'Embarcation.

« J'étais scoute terrien. Je suis arrivée à Paris et j'avais le choix entre un groupe terrien et un groupe marin. J'ai choisi le second. Je voulais une nouvelle expérience. Cela procure de vrais sensations, on est vraiment une équipe complémentaire et c'est une autre façon de la vivre » explique Emmanuelle responsable Marins (14/17 ans) dans le groupe Jacques Cartier Paris XV

Quelles formations ?

Outre le diplôme d'animateur classique (BAFA), Les responsables des groupes marins ont une formation qui permet de naviguer en toute sécurité. Il s'agit du Patron d'Embarcation, encadré par un Chef de Flottille. Stéphane Flamant *« ce diplôme permet au groupe de naviguer en flottille (plusieurs bateaux, ndlr) en autonomie et toute sécurité »*. *« Un nouveau groupe marin peut naviguer par une école de voile avec moniteur. Au bout de quelques années, certains seront formés et les unités pourront naviguer en autonomie »* ajoute Sébastien Bolelli.

Dans cette formation, Les jeunes apprennent le code de la mer et surtout *« nous testons les capacités des jeunes ou des adultes à mener en sécurité un équipage »* précise Stéphane Flamant

A l'issue de la formation, une flottille peut naviguer jusqu'à 6 milles nautiques soit environ 11 km du bord de mer, de quoi faire un beau camp d'été en toute sécurité avec de magnifiques souvenirs



Insigne du Patron d'Embarcation remis lors de l'obtention du diplôme

Pour la suite

La navigation est autorisée à partir de 8 ans avec des types de navigation adaptés à chaque âge. Les Scouts marins naviguent sur des bateaux pouvant accueillir jusqu'à 5/6 personnes. Pour le camp d'Emmanuelle « ***l'objectif est de partir en habitable*** (bateau qui permet de dormir dessus, ndlr) »

« Il y avait un groupe Scout de France avant sur le Havre : Le groupe Saint Louis. Mais il a fermé en 2000. L'idée est de rouvrir un groupe marin donc de trouver des personnes qui seraient intéressées par ce projet, nous sommes là pour les accompagner. » ajoute Maleaume Tournellec responsable du pôle développement du territoire Porte de Normandie. Si vous êtes intéressés par l'aventure n'hésitez pas à nous rejoindre !

NOUS REJOINDRE

Les SGDF sont un mouvement catholique d'éducation populaire. L'association est accueillante à toutes et tous, sans distinction de nationalité, de culture, d'origine sociale ou de croyance. Le scoutisme vise à former des citoyens actifs, heureux et artisans de paix par le jeu, le projet, l'équipe et la vie dans la nature. Vous pouvez nous rejoindre à tout âge et découvrir le temps d'un week-end le scoutisme. Contact : David Guédon : 06.15.26.94.46 ; Maleaume Tournellec : 06.68.11.52.60

« Les SGDF comptent actuellement plus de 80000 membres dont 20000 bénévoles répartis sur 830 groupes dont 40 à l'Outre-Mer et 9 à l'international »

CONTACT : Guédon / David

david-guedon@orange.fr – 06.15.26.94.46